古ケ崎小だより 1月

~笑顔あふれる古ケ崎小~

令和 4 年 1 月 7 日 松戸市立古ケ崎小学校 校 長 櫻井 忍 学校だより 1月号

令和4年、寒気は強かったものの本県においては、恵まれた天候での年越しと なりました。

皆様におかれましては、どのように新年を迎えられましたでしょうか。今年も 古ケ崎小の子どもたち、ご家族、そして地域の皆様が健康で実り多き一年になり ますことをお祈りいたします。

今日から年度のまとめとなる3学期が始まりました。2学期の終業式にて、全校の児童に新年を迎えるにあたり、「新しく目標を立てることも大切ですが、これまでの学校生活を振り返ることも大切です。」という話をしました。先月の学校だよりにも「振り返りの視点」という内容を掲載しましたので、新年を迎えたこの時期にお子さんとの会話で多少なりとも触れていただいていたらうれしく思います。



私から全校の子どもたちに向けて直接話をすることは、学校行事での集会か定期の全校朝会の時くらいです。子どもたちや職員に話をする際に「ことわざ」や「慣用句」を伝えたい内容の引き合いに出すことが時折あります。

「目は心の窓」「顔は性格の出窓」前者は、皆さんも聞いたことがあると思いますが、後者に関しては、以前新聞記事で目にした言葉なのですが、そこでは、このような慣用句が実際に一般化しているかはわかりませんが・・と書かれており、その筆者がつくった言葉でもなさそうでした。しかし、私自身は、とても印象深い慣用句?として記憶に残りました。もともとことわざや慣用句は、身体の一部を使って表現したものが多く、これは、誰にでもわかるように身近な文言で表現することによって、より親しみやすく真実を伝えようとした、と言われています。「目を心」「顔を性格」とは、うまい具合に表現したものだと感心してしまいました。まだまだ油断できないコロナ禍の現在、大人も子どももマスク着用の生活です。目は見えていますが、顔全体は一緒に食事でもしない限りは、なかなか印象に残らないのが実情です。各担任は、子どもたちと給食を共にしていますが、私などは、(コロナ禍に限らずですが・・)常に一人で食べており、この慣用句になぞらえて考えるなら、子どもたちはもちろん、職員の性格すらわからない・・・?ということになってしまいます。もちろん顔の表情だけが性格を表すわけではないので、少々乱暴な解釈ではありますが・・。なんとか一日も早く、子どもたちや職員の笑顔を顔全体での表情で見たいものです。

新年を迎えるとともに新学期への切りかわりは、学校にとっては大切な節目であり、子ども達の顔つきも凜々しく感じられるものです。自己の行いを振り返ってみることは、今後の成長にもつながります。 学校としても子どもたちが、これからの生活を頑張ろうと思える環境にしていきたいと考えます。

3学期、そして令和4年も引き続き本校の教育活動に関しまして、ご理解ご協力をよろしくお願いい たします。

校長 櫻井 忍

<お知らせ・お願い>

① 教育相談日・スクールカウンセラー来校日

今月の教育相談日は**24日(月)**です。学習面や生活面など、何かお困りのことがあれば担任に気軽に声をかけていただきお話ができます。また、担任を通さずに教頭や養護教諭等に直接連絡していただいても構いません。教育相談日以外の対応も可能です。

スクールカウンセラーとの面談も3月までは以下の日程で可能です。空きはまだありますので、担任等を通してお申し込みください。(右下の用紙をご話しており)

1月14日(金)、1月28日(金)、2月18日(金)、3月4日(金)



② はし・スプーンなどの提供を再開します

感染状況が比較的落ち着いている現状を鑑み、3学期から給食における「はし・スプーン・フォーク」の提供を再開します。ただし、感染防止の観点から心配な場合は、引き続きご家庭からセットを持参していただくことも可能です(その際の申し出は不要です)。今後の感染状況によっては、<u>再びカトラリーセットの提供が中止になる場合がございますのでご承知おきください。</u>



③ 学校意識調査へのご協力ありがとうございました



先月実施した「学校教育意識調査」にご協力いただき、ありがとうございました。保護者の皆様から、励みとなるようなお言葉や今後の改善点など、たくさんのご意見をいただきました。来年度に向けてというより、改善できる点についてはすぐにでも取り組んでいきたいと思います。調査結果につきましては、学校からのお手紙やホームページに公開していきます。(左のQRコードから、本校ホームページをご覧になれます。)

④ 定期的・入院時などのPCR検査について

PCR検査と言っても、濃厚接触者に特定または疑いのための検査や、お勤め先で 定期的に実施される検査や、入院するときに念のために実施する検査など様々なパタ ーンがあります。<u>感染の疑いがありPCR検査を受ける場合(本人・ご家族)は、事前</u> に本校教頭までお知らせください。お子様の登校についてですが、次の通りとします。



- ・登校することができる。・・・・・発熱等の症状がなく、定期的な検査や入院のためのPCR検査の場合
- ・登校することができない。・・・濃厚接触者に特定、または疑いのためのPCR検査

PCR検査や新型コロナ関係のご連絡については、出来るだけ早めにお願いします。

⑤ 令和4年度学級編制について

学校では、令和4年度に向けての準備を進めております。学校行事や日課表など、今年度の反省をもとに話し合いをしております。また、学級編制については、昨年と同様に全学年をクラス替えで編制し直します。将来に向けて様々な友達と出会い、人間関係を構築することやその中でコミュニケーション能力を高めていくこと等をねらいとしております。学級編制は次のようなことを配慮に入れながら進めていきますのでご承知おきください。

- ○学習面や運動面、生活面を考慮しながら、3 クラスや 4 クラスに分けます。
- 〇生徒指導上で問題があり配慮した方が良い児童同士や授業を円滑に進めていく中で配慮した方が 良い児童同士などについては、クラスを分けます。配慮した方が良いという判断は学校がします。
- ※保護者からクラス替えについて問い合わせが毎年ありますが、学校では児童が多くの時間を過ごす 授業について、円滑に・効果的に学習が進められる集団を目指して編制します。<u>ご希望通りにいか</u>ないケースも多々ありますので、ご理解・ご協力をお願いいたします。

⑥ 学校徴収金の納入について

1月の引き落としは 12日(水) です。詳細は5月21日配付の「納入金額一覧表(訂)ください。 <u>教材費も含まれますので、ご入金をお忘れのないように</u> ご協力よろしくお願	
【 年 組 氏名 】	
※()に〇を付けて、必要事項を記入して担任、教頭、養護教諭などにご提出ください。	
★教育相談を希望します() <u>月 日担任・その他【</u>	1
★スクールカウンセラー面談を希望します () 月 日 を希望します。	